



RATING SOLIDAR DES COMMUNES 2016

ANALYSE DES RÉSULTATS

Lausanne est très sensible à la problématique de sa responsabilité sociale sur le plan mondial. Elle a encore précisé sa politique d'achats responsables et renforcé le contrôle de ses fournisseurs.

Coopération au développement

En matière de coopération au développement, la Ville de Lausanne obtient l'excellent score de **46,5 points sur 50**. Avec une contribution de CHF 629'631 en 2015, Lausanne se situe parmi les communes suisses les plus généreuses. Elle accorde **1,41 pour mille** de ses recettes fiscales, dépassant dès lors le ratio d'un pour mille recommandé par Solidar. Par ailleurs, la commune dispose d'une politique claire pour le choix des projets soutenus et communique amplement sur ses activités.

Achats responsables

En matière d'achats responsables, Lausanne obtient l'excellent score de **46 points sur 50**, à l'instar de Genève et Vevey. Lausanne dispose actuellement d'une politique générale claire et de directives contraignantes par domaines d'achats. La responsabilité sociale des fournisseurs constitue un facteur de pondération important au moment des appels d'offres et de l'adjudication. Les collaborateurs se basent sur le *Guide romand des achats publics* et le *Guide des achats professionnels responsables* pour la définition des critères. Pour ce qui est du contrôle, la centrale d'achat municipale exige des fournisseurs qu'ils remplissent différentes déclarations et questionnaires sur leur responsabilité sociale. En outre, Lausanne collabore avec des partenaires sociaux tels que les syndicats et le patronat afin de s'assurer de la fiabilité de ses fournisseurs suisses.

Evolution depuis 2013

En matière de coopération au développement, Lausanne améliore légèrement son score déjà très satisfaisant en 2013. Son engagement financier a fortement augmenté (passant de CHF 496'000 en 2013 à CHF 629'631 aujourd'hui). En termes relatifs, cela lui permet de passer d'un ratio de 0,82 pour mille de ses recettes fiscales (soit légèrement en-dessous du 1 pour mille recommandé par Solidar) à 1,41.

En matière d'achats responsables, Lausanne passe du bon score de 41,1 points à celui excellent de 46. Ces dernières années, les autorités ont étendu la prise en compte de critères sociaux à de nouveaux domaines d'achats tels que celui des pierres naturelles ou du mobilier et amélioré le contrôle des fournisseurs.

Conclusion et conseils

Avec un score total de **92,5 points sur 100**, Lausanne se classe parmi les communes les plus engagées et conscientes de leur responsabilité sociale. En ce qui concerne sa politique de coopération au développement, un jumelage actif viendrait parfaire son engagement. Cette démarche constitue une

forme de soutien à la fois personnalisé, symbolique et financier très positif. Finalement, l'achat de café équitable pour l'ensemble de l'administration communale viendrait parfaire l'engagement de la Ville de Lausanne.

Sara Kasme, juin 2016